



両津中学校だより

教育目標「自律 躍動 協力」

No.121

TEL : 0259-27-2185

FAX : 0259-27-2186

E-mail : ryoutsu-js@sado.ed.jp

令和7年6月30日 発行

「ライオンのけんか」

～対話は人の話を聞くことから～

校長 安藤 博通

「けんか」をしたことがない人はいないと思います。学校内での「けんか」のほとんどは「言い合い」です。おたがいに自分の言い分を大きな声でどなったり、相手の良くないところを言ったりして、たがいにイヤな気持ちになってしまうことが多いようです。

こんな「けんか」ですが、自分から友だちとけんかをしたいと思っている人はいないと思います。だいたいのけんかは、ちょっとした言いまちがいや誤解から起きることが一般的なケースです。

さて、話は変わりますが、ライオンは「けんか」すると思いますか。答えは「する」です。野生動物の世界では、なわばり争いによって相手の命が失われるような大きなたたかいになることもあるそうです。これはライオンだけに限らず多くの野生動物でみられる行動だと言われています。

では、人間はどうでしょうか。もちろん「けんかで相手の命をうばってしまった」という悲しいニュースを目にすることはあります。しかし人間にはこうした争いを無くしたり減らしたりする力（ちから）があります。それは「言葉の力」です。言葉を使った「対話」で問題を解決することができます。ただ話をするだけでは「対話」ではありません。相手がどんなことを考えているのかを理解しようとしながら「聞く（聴く）」ことによって、自分のことも理解してもらえよう話をする必要があります。「言葉」には大きな大きな力があります。「言葉の力」で世界や日本の、そして両津中学校からいざこざが無くなることを期待しています。



7月の主な予定

4日（金）通信陸上（～5日）	8日（火）保護者会（～10日）	24日（木）1学期終業式
5日（土）～6日（日）県大会	16日（水）両津杯	25日（金）夏季休業（～8/25）
7日（月）県大会激励会	12日 13日 19日 20日 県大会	

1学期期末テストを行いました！

今年度初の定期テストが6月5日、6日の2日間で実施されました。休み時間には問題と向き合い、テスト中も最後まで粘り強く取り組んでいる様子が見られました。

テストの結果に生徒は一喜一憂しますが、大切にしてほしいのはその後です。今回の定期テストに向けて「計画」を立て、「実行」してきた取組の内容について分析し、振り返ることが大切だと考えます。うまくいったことは継続し、改善策があれば次回取組に取り入れるということが、今後の成果を上げるポイントです。

そして何より大切なのは日々の授業です。学校に登校するのはおよそ200日。そして1日の授業は6時間あるわけです。つまり、学校生活のほとんどが授業時間なのです。その1時間1時間に集中し、できる限り理解しようと努力することが、成果を上げる一番の近道なのではないでしょうか。私たち教職員も日々の授業改善に努め、子どもたちとともに、学力向上を目指していきます。

第1回学校運営協議会

今年度第1回目の学校運営協議会（以下、協議会）が行われました。協議会は学校運営について地域の方や保護者の方にも意見をもらいながら、教育活動をより良く改善していくための組織です。また、地域や家庭、学校が協働しながら子どもたちのための取組を協議する組織です。短い時間ではありましたが、活発な意見交流が行われました。今年度は10名の協議会委員で協議を重ねていきます。よろしくお願いいたします。

下越地区大会結果

今年度は陸上競技部から5名、男子バスケットボール部が県大会に進出を決めました。県大会でも両津中学校の一員としての誇りを胸に、更なる飛躍に期待です。応援しています。

陸上競技部

共通男子 400m	3位
共通男子 1500m	優勝
共通男子円盤投	優勝（大会新）
共通女子 100m	2位
共通男子 200m	4位
共通男子砲丸投	優勝
共通女子 1500m	6位
共通女子走高跳	7位

バレーボール部

予選トーナメント 対 五泉中 0-2 敗退

バスケットボール部

【男子】	1回戦	対 猿橋中	79-64	勝ち
	2回戦	対 新発田第一中	94-48	勝ち
	準決勝	対 京ヶ瀬中	72-79	敗退
	順位決定戦	対 村松桜中	80-69	勝ち
【女子】	1回戦	対 山北中	98-36	勝ち
	2回戦	対 五泉中	47-57	敗退

卓球部

【女子団体】	準決勝リーグ敗退
【男子個人】	2回戦敗退
【女子個人】	3回戦敗退
	1回戦敗退

★両中のキラリ★

☆中庭で2・3年生が楽しそうにおしゃべりしながら畑の作物に水やりをしていました。その光景を見ていると、なんだか気持ちがあたたかくなってきます。

☆昼休みは多くの子どもたちが体育館で運動します。素晴らしいのは、授業開始5分前のチャイムが鳴るとパッと片付けをすることです。1年生教室ではロッカーを整理している、すてきな姿も見られました！

☆すぐく遠くにいる2年生が大きな声で「こんにちは！」とあいさつをしてくれました。さわやかで、すがすがしいあいさつで感動しました。

☆両津総体の近くで地域の方が体調を崩していたところ、3年生が水を購入して渡していたと地域の方が教えてくださいました。素晴らしい行動力です。

☆保護者ボランティアの方がグラウンド整備作業をしてくださっています。暑い日差しの中、本当にありがとうございます。保護者の皆様とともによりよい教育活動をつくっていることを実感し、うれしいです！



畑に水やりをしている様子

【連絡】両津中学校では1年を通して水筒の持参可としています。熱中症予防としてこまめな水分補給を推奨していますので、積極的に水筒を持ってきていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。